
أكد الرئيس محمد مرسي أن مصر قادرة على الانطلاق بقوة صوب الأمام بعزم وسواعد أبنائها، حيث تتمتع مصر بموارد هائلة أهمها الثروات
البشرية في الداخل والخارج، وهي قادرة على مواجهة كل التحديات التي تواجه مصر في المرحلة الانتقالية التي تهدف إلى تحقيق الحرية
والعدالة الاجتماعية وعودة الإرادة لجموع المصريين، ووصف هذه التحديات بأنها كبيرة؛ نظرا لحجم وضخامة الوطن المصري ومكانته

المحورية إقليميا.
جاء ذلك خلال لقاء الرئيس مرسي أبناء الجالية المصرية في السودان، صباح اليوم، أجرى خلاله حوارا مفتوحا، أكد خلاله حرصه على
الالتقاء بأبناء الجاليات المصرية خلال زياراته للخارج، وشدد في كلمة له على أن الجاليات المصرية في الخارج تعد إحدى الركائز

الأساسية للاقتصاد .. مؤكدا دورها في دفع عملية التنمية، وقال: إن هذا الدور يزداد أهمية في ظل الظروف الراهنة التي تمر بها مصر. 
واستعرض الرئيس مرسي التحديات الكبيرة التي تواجه مصر حاليا، وأكد أن ما تمتلكه من ثروات وإمكانات قادرة على مواجهة هذه

التحديات، وأوضح أن مصر ماضية على طريق الإصلاح والتقدم رغم ما عاناه المصريون في السابق من محاولات للفرقة بين أبناء الوطن،
وجعل المصريون مشغولين في توفير احتياجاتهم اليومية في المعيشة من مطعم وملبس، كما أن أعداء مصر في الخارج يريدونا أن نضيع
الأوقات والتناحر وتعطيل المسيرة؛ لأن نهوض مصر يعني نهوض الأمة والمنطقة بكاملها لكي تصبح مجرد سوقا لمنتجاتهم، وأن نصبح

مجموعة من المستهلكين على الرغم مما تملكه من موارد وأيد عاملة العلم، ووصف ذلك بأنه "فقه السيطرة والاستعمار". 
وقال الرئيس مرسي: إن ذلك هو ما يدبر بوضوح، ومن ينظر إلى المشهد يدرك أن هناك محاولات مستميتة لمنع مصر من النهوض، ولكن

ستفشل هذه المحاولات، وانتقد الرئيس استيراد المواد الغذائية من الخارج مثل الأسماك والقمح رغم ما تمتلكه مصر من إمكانات وشواطئ
وقدرة على استصلاح الأراضي، ووصف ذلك بأنه استنزاف لعرق المواطن، ودعا إلى بذل التضحية واستكمال المسيرة فوق الأشواك رغم أن

الأقدام تنزف بالدماء.

وحذر مرسي من محاولات بعض رموز عصر ما قبل ثورة يناير من الفاسدين إلى العودة للساحة وممارسة فسادهم مرة أخرى، وأكد أن العودة
للفساد أمر مستحيل، ولن يتم السماح به، ولن نسمح للذين أفسدوا بأية خطوة أو حركة واحدة، كما أكد أن المجرم يجب أن ينال العقاب.

وأضاف الرئيس مازحا "كل يوم عندنا حكاية ونرى بعض رموز الفساد تعود إلى بيوتها، وكأن شيئا لم يحدث، وربما يتعين علينا منحهم
مكافآت على فسادهم"، ومضى قائلا "لماذا قمنا بالثورة إذن على هؤلاء الفاسدين، وإذا تطلب الأمر القيام بثورة أخرى فأنا أدعو المصريين
جميعا للقيام بها"، ومع ذلك لا نريد اتخاذ إجراءات قد تبدو استثنائية، فقد وصفت ثورات كثيرة بأنها دموية، أما ثورتنا فإنها سلمية ونغض

الطرف عن سفاسف الأمور حتى نمر من عنق الزجاجة
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